

Orientierungen; Gemeinderat

2020-314

368 221.20 Ereignisbewältigung; Katastrophenorganisation; Pandemien

B+K

Schulen Lyss; Umgang mit Corona-Pandemie

Nobs Stefan, Gemeinderat, FDP: Der Redner informiert über die Corona-Situation an den Schulen. Im Moment sind zwei Klassen in Quarantäne, die eine wegen einer positiv getesteten Lehrperson, die andere wegen Infektionen bei den SchülerInnen. Zudem sind einige Lehrpersonen und SchülerInnen in Einzelquarantäne.

Die Schulleitungen, die Lehrpersonen, aber auch die betroffenen Eltern sind sehr stark gefordert. Da das Kantonsarztamt überlastet ist, müssen die Schulleitenden Abklärungen mit dem Schulinspektorat betreffend Quarantäne machen. Zusammen mit der Information der Eltern und der Organisation von Stellvertretungen nimmt ein Corona-Fall einen halben Arbeitstag eines Schulleiters in Anspruch. Die Situation an den Schulen ist angespannt, die Belastung ist sehr gross. Die Abteilung Bildung + Kultur wird morgen den kantonalen Schulinspektor kontaktieren. Aus der Sicht der Abteilung Bildung + Kultur wird es sehr schwierig werden, das Schulsystem bis Weihnachten unter diesen Umständen aufrechtzuerhalten. Es ist schwierig, die kantonalen Vorgaben fristgerecht umzusetzen.



Die Schulen erhalten die Informationen des Kantons erst sehr kurzfristig. Die Maskenpflicht an der Oberstufe wurde beispielsweise am Montagnachmittag kommuniziert und galt bereits ab Dienstagmorgen. Dem Redner ist bewusst, dass die Situation auch für den Kanton nicht einfach ist und hat Verständnis, dass nicht immer alles funktioniert. Aber ein etwas vorausschauendes Handeln und der rechtzeitige Einbezug der Schulen wäre wünschenswert. Aus der Sicht der Abteilung Bildung + Kultur müssten jetzt Szenarien für die kommenden Monate erarbeitet und mit den Schulen diskutiert werden. Zudem müsste die Auswirkungen von Corona auf die Lernziele und den Bildungserfolg diskutiert werden. Die Abteilung Bildung + Kultur wird diese Woche in einem Elternbrief informieren, dass zusätzlich zum Zyklus 3 das Tragen von Masken durch die SchülerInnen der 5. und 6. Klassen empfohlen wird. Zudem wird in Erinnerung gerufen, dass die generelle Maskenpflicht für alle Erwachsenen auf dem ganzen Schulareal gilt. Auf der Website der Volksschule Lyss wird seit den Herbstferien mindestens einmal wöchentlich ein Corona-Bulletin veröffentlicht. Die Kommunikation und das Handeln der Schulen werden von den Eltern sehr geschätzt. Wie man sieht, ist die Abteilung Bildung + Kultur daran, das Möglichste zu unternehmen, um die Gesundheit an den Schulen zu schützen und den Schulbetrieb sicherzustellen. Der Redner bedankt sich an dieser Stelle bei den Schulleitenden, den Lehrpersonen und der Abteilung Bildung + Kultur herzlich für das riesige Zusatz-Engagement.